

REGENERACION

ORGANO DEL PARTIDO CIVIL

AÑO I.º

LEMA DEL PARTIDO: MORALIDAD Y TRABAJO

N.º 10

Editor: LIC. VÍCTOR OROZCO

San José, Costa Rica, 12 de Junio de 1913

Redactor: ELOY TRUQUE

Candidato del Partido: RAFAEL YGLESIAS CASTRO

Don Rafael Yglesias

CONTESTA

a Don Leonidas Pacheco

San José, 11 de junio 1913.

Señor Lic. don Leonidas Pacheco
Presente.

Muy señor mío:

Correspondo a su carta que me dirige en LA INFORMACION de hoy. Concretando el objeto de la misma son tres los puntos sobre los cuales desea usted una contestación mía y que traté en mi discurso en el Circo Teatro, en la noche del lunes próximo pasado. 1º. Aceptación por el Dr. Durán de la segunda designatura a la Presidencia de la República en mi primera elección de Presidente. 2º. El viva que lanzó al Dr. Durán, como tal designado, Nicanor Araya al momento de disparar su arma contra mí en la calle de la Sabana el 15 de setiembre de 1894, y 3º. El uso de la dádiva de dinero empleada por el Duranismo para conseguir adeptos.

La designatura aceptada por el Dr. Durán es un hecho irrefutable y que ella fué ofrecida por mí al Dr. en su propia casa, es muy cierto. No recuerdo haberle ofrecido Ministerio alguno, pero si así fué acepto el hecho; tal era la sinceridad con que procedía yo y mi deseo de que formase parte de mi Gobierno de entonces cuando el Dr. Durán, desprendido de otros grupos y de otros hombres, resaltaba mejor en su propio carácter y en sus propios méritos. El Dr. aceptó aquel cargo otorgado por un Congreso cuya mayoría era Civilista y en el cual figuraba usted como diputado del partido enemigo al mío por la provincia de Cartago. El no tener a la vista el libro de actas de aquel Congreso me impide saber si usted le dió también el voto al Dr. Durán o se lo negó.

Sentado el hecho viene como consecuencia esta pregunta:

Cómo se comprende que yo fuera un usurpador del Poder y otras cosas más graves que los propagandistas y partidarios Duranistas aseguran en sus tribunas y en sus publicaciones, cuando de mi gobierno fué parte el Dr. Durán cuya candidatura hoy sostienen ustedes y oponen a la mía? Esta contradicción tan manifiesta fué la que hice notar en mi discurso del

Circo Teatro, no como un reproche al estimado Dr. Durán, pues no cabe admitir que yo creyera que hubiera sido desdorado para el Dr. el haber sido Designado en mi primera Administración, como tampoco puedo admitir jamás que lo fuera para usted el haber sido Ministro Diplomático ante los Gobiernos del Salvador y Guatemala y me hubiera acompañado como Ministro, también, en mi viaje a Corinto. No, señor; no estoy loco para semejantes desaciertos, como tampoco los conceptúo a ustedes al menospreciar y vilipendiar a un Gobierno como el mío al cual de aquella manera sirvieron. Lo de banquetes y fiestas es una nimiedad suya que atribuyo al recuerdo que talvez hace usted de los que le dieron en Guatemala y El Salvador como Ministro de mi Gobierno, atención muy merecida por cierto y que agradecí mucho a aquellos Gobiernos amigos del mío. Ni el Dr. Durán ni yo nos pagamos de banquetes ni de fiestas para que a ellas se refiera usted al ocuparse de nosotros.

En cuanto al segundo punto mi referencia a lo sucedido el 15 de setiembre de 1894 fué en sentido figurado, toda vez que dije más o menos lo siguiente: «Que así como el 15 de setiembre de 1894, a la vuelta de la revista militar y en la calle de la Sabana, Nicanor Araya me disparó los cinco tiros de su revólver al grito de viva el Segundo Designado Dr. don Carlos Durán, ataque del cual salí ileso por arte providencial, así lo saldría el Partido Civil ahora que se le combatía también con la candidatura del Dr. Durán; y no porque el Partido usara cota de malla, como se dijo de mí en aquella ocasión, sino porque tenía en sus ideales y en su derecho coraza invencible que le aseguraba la victoria». Son ciertos amigos del Dr. Durán, especialmente don Alejandro Alvarado, quienes atribuyen a esa alusión mía otros alcances; y digo don Alejandro porque se me aseguró que al siguiente día, decía dicho señor en la Escuela de Derecho, con ese mismo estilo usado en la última hoja contra mí titulada «Las cosas de don Rafael...» que lo de Nicanor Araya

había sido una farsa mía; que las balas eran de cera y otras sandeces por el estilo. Por supuesto, quienes oyen a este pariente tan cercano del Dr. Durán expresarse así suponen que hay interés manifiesto en desvirtuar el hecho real y verdadero del atentado contra mí, procedimiento éste que puede prestarse a que se crea que hay interés en desvanecer posibles o verdaderas responsabilidades en aquel hecho histórico. Por mi parte, y lo digo francamente y con lealtad, no hago al Dr. Durán inculpación alguna con respecto a aquel hecho que dió motivo a una conferencia íntima, tenida con él, el mismo día del atentado, en mi gabinete Presidencial. Hecha esta explicación sobre la cual no quiero extenderme más, toca a ustedes los defensores y amigos imprudentes del Dr. Durán dar a mis palabras del Circo Teatro el alcance que quieran y deseen; mas conste de una vez por todas que de esas versiones serán ustedes los únicos responsables y no yo.

En cuanto al tercer punto de que ustedes usan de la dádiva del dinero para conseguir adeptos, habré de decirle que ese cargo existe de tal manera en el ambiente nacional que es costumbre oír en todas partes del país, como grito unánime con que se los combate a ustedes, el de «abajo los compradores de conciencia! Vivan los que no se venden ni se liquidan solitos!» Estos gritos los oí en Cartago donde quiera que fui; y es porque ese cargo ha brotado en la conciencia de los hombres por algún motivo y lo repiten hasta los niños en toda parte y lugar. Hoy mismo he pedido a las Directivas Civilistas los datos concretos sobre este particular que sirvieron para informar mi criterio, expuesto en la reunión del lunes. Mientras esos datos me llegan voy a referirme a aquellos que al azar tengo inmediatamente a la mano: «El Republicano» de hoy, dice lo siguiente:

“Protesta: San Juan de Tobosí.— Habiendo sido engañado por un propagandista del Partido Duranista por la suma de ₡ 25.00 que se me puso en mis manos para que firmara la adhesión, firmé porque me creí

grato del regalo, pero mis compañeros republicanos me hicieron comprender que me habían hecho comprado y por causa de ese engaño protesto enérgicamente y me adhiero al gran Partido Republicano.— Jesús Castro Ureña.— Testigos: León Barrantes, Francisco Rivera Umaña”

Este otro: a Joaquín Vargas, boyero de Tres Ríos, le ofreció dinero Sinesio Guerrero, propagandista en aquel lugar del Partido Duranista, a fin de que se adhiera a dicho Partido. Para referencias sobre el particular he de citar a don Samuel Piza. Otro hecho: don Ricardo Pacheco Cabezas dió quinientos colones para la iglesia de Dulce Nombre de Agua Caliente a condición de que se le diera ganado aquel pueblo para la candidatura del Dr. Durán; pero conocida esta condición por aquel pueblo, devolvió el dinero por considerar impropio levantar el templo poniendo a precio su conciencia política y don Ricardo, su hermano, recibió de nuevo esa cantidad. Sobre este hecho me refiero a don Arturo Volio que lo conoce más detalladamente.

Con lo expuesto creo dejar a usted satisfecho, no sin manifestarle que solamente por atención a su persona contesto la carta de usted, pues habrá de comprender que no puedo estar a merced de todo el que quiera establecer polémicas de prensa que requieran tiempo con el cual no cuento por ahora.

Soy de usted atto servidor,

R. YGLESIAS

ACLARACIONES

Por un olvido involuntario al fomar las listas de las Directivas General y del cantón de Catedral se dejó de incluir en ellas, como Presidente Honorario, a nuestro buen amigo y correligionario antiguo el doctor y Canónigo Presbítero don José Badilla, y con gusto hacemos esta manifestación teniéndole por consiguiente como Presidente Honorario en ambas Directivas.

Por el Partido Civil

VÍCTOR OROZCO

Por una equivocación se puso a don Juan de Dios Ramírez como Vicepresidente de la Directiva del cantón del Carmen de esta ciudad, por consiguiente el señor Ramírez no debe figurar en dicha Directiva.

EL EDITOR

San José, Junio 9 de 1913

CONTESTACION ⁽¹⁾ al Lic D. Leonidas Pacheco

Estimado amigo:

En una carta que Ud. dirige a don Rafael Iglesias, publicada en *La Información* de hoy y en uno de sus párrafos, me cita como testigo de una afirmación que hace Ud., referente al Doctor don Carlos Durán y de un hecho que ocurrió en el año de 1893. Tengo el gusto de contestar esa interpelación, no guiado por la pasión política, pues tengo la suerte de no dejarme dominar por ella, sino de la manera más imparcial y con la franqueza y sinceridad que siempre me han caracterizado.

Es cierto que en la fecha a que Ud. se refiere estuve afiliado al Partido que en aquel tiempo se formó con la candidatura del Dr. Durán; y lo fui porque en el año 1889, a pesar de que al principio de esa lucha el Doctor Durán fué Esquivelista y también uno de los Designados en la Administración del Lic. don Bernardo Soto, por motivos que no es del caso referir—por no hacer muy larga esta manifestación—el Doctor Durán se hizo Rodriguista a última hora, siendo este el motivo por qué en la noche del 7 de noviembre de ese año de 1889, la comisión que pasó a la casa del Lic. Soto de parte de nosotros, los Rodriguistas, le pidió a éste llamara al Poder como Designado al Doctor Durán, pues en aquellos momentos aciagos—y por lo dicho—no encontrábamos otro que nos pudiera salvar de tan grave situación.

Volviendo a la fecha citada por Ud. siento decirle que—por lo que hace a mí—no es cierto que el Doctor Durán me hubiera hecho la indicación a que Ud. se refiere. Lo que ocurrió, fué lo siguiente: El Doctor don Carlos Durán, con motivo de unas hojas sueltas que los contrarios lanzaron contra él—entre ellas una con el título de «Durán Médico y Durán político»—renunció la candidatura y no nos fué posible hacerlo desistir de esa resolución debido a su carácter violento, pues en aquella fecha leía todo y no ahora que, según afirman, no lee cosa alguna.

La noche que se supo la renuncia del Doctor Durán nos enviaron comisiones de los partidos Jimenista y Monterista con el fin de que nos uniéramos a ellos, pero deliberando

sobre eso convenimos en no unirnos a ninguno de aquellos partidos y en formar el Partido Civil, llevando como Jefe de él a don Rafael Iglesias. No es cierto que el Doctor nos aconsejara no ir con el señor Iglesias, pues hasta entonces ni se había formado el Partido Civil, ni mucho menos figuraba como candidato el Sr. Iglesias.

En cuanto a la prueba que Ud. quiere de que su Partido compra votos, pueden Ud. y los suyos estar seguros de que lo podemos justificar con un sin número de personas, y por el momento copio de el periódico *El Republicano*, de hoy, lo siguiente: «Protesta—San Juan de Tobosí—Habiendo sido engañado por un propagandista del Partido Duranista por la suma de C. 25.00 que se me puso en mis manos para que firmara la adhesión, yo firmé porque me creí grato del regalo, pero mis compañeros republicanos me hicieron comprender que me habían hecho comprado y por causa de ese engaño protesto, etc.—Jesús Castro Ureña—Testigos León Barrantes—Franco. Rivera Umaña.» Esto aparte de las demás pruebas que también las pueden presentar los señores republicanos.

En cuanto a que Nicanor Araya al disparar los tiros de su revólver, en la calle de la Sabana al señor Iglesias, el 15 de setiembre de 1894, dijo «Viva el segundo designado Doctor don Carlos Durán» eso lo presenciarnos un número considerable de personas. ¿Quiere usted, don Leonidas, que para justificar plenamente todo lo dicho levantemos una información y le demos publicidad? Estimado amigo don Leonidas: creo que al escribir la carta al señor Iglesias ha hecho usted un planchazo de marca mayor, pues hay cosas que mejor es no meneallas, y para desmentir se debe tener seguridad de lo que se dice, no comprendiendo tampoco su inquina para con el señor Iglesias, desde luego que Ud. dos veces desempeñó en las administraciones de él el puesto de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario.

Soy de Ud. atento y seguro servidor.

VÍCTOR OROZCO

San José, junio 11 de 1913.

(1) Esta contestación la escribí sin tener conocimiento de que el señor Iglesias contestaba al Licdo. Pacheco.

DE SAN RAMÓN

Señor Editor de Regeneración.

San José

Muy señor mío:

Desde hace algún tiempo viene celebrándose el torneo político en toda la República por medio de los propagandistas de los partidos que han lanzado candidaturas.

Aunque retraídos al principio, por creer prematura la campaña política, los ramonenses tomamos hoy parte tan activa como los de cualquiera otra población de la República.

El domingo pasado fué invadida la ciudad por dos caravanas pertenecientes al Durancismo y Fernandismo, destacándose la aristocrática figura de don Leonidas Pacheco, Naranja Agria, como él mismo dijo llamarse.

También tuvimos el gusto de ver por estos lares a los diputados don Adán Acosta y don Aristides Montero.

Todos peroraron a más y mejor en sus respectivas tribunas, oyéndolos el pueblo con la mas glacial indiferencia.

Los apóstoles del Durancismo y Fernandismo, después de enjugarse el sudor que el calor de la peroración hizo brotar de sus frentes, confesaron paladinamente que ambos partidos, Durancista y Fernandista, cuentan con una minoría insignificante en San Ramón.

Así es, en efecto. El noventa y nueve por ciento de la población electoral de San Ramón hállase afiliada al Partido que sustenta las verdaderas ideas democráticas, a ese gran Partido Civil que tiene de abanderado al gran estadista don Rafael Yglesias Castro, el único que puede conducir con mano segura la nave del Estado.

Como los ramonenses son hombres patriotas y de sentido práctico, el rojo, ese color del líquido vital que circula por las venas, viste hoy de gala a nuestra progresista población.

Como deber de justicia debo consignar que nuestro Jefe Político es persona correcta e imparcial. Don Leonidas Pacheco se le quiso imponer el día a que me refiero, recibiendo una leccioncita que no olvidará aunque vuelva a sentarse a la sombra de los cocoteros que crecen en las playas de Mata-Palo.

En San Ramón, el árbol del Durazno no dará frutos; el Fernandismo agoniza por falta de abono; el Civilismo se mantiene robusto extendiendo sus frondosas ramas por encima de todos.

CORRESPONSAL

DE OROTINA

Estuvieron muy animados los debates políticos hoy.

En las primeras horas de la mañana nuestro pueblo, civilista en su gran mayoría, oyó sin protesta los fuertes e hirientes ataques hechos por algunos propagandistas contrarios a nuestro jefe don Rafael Yglesias.

La espectación fué grande al ocupar la tribuna el orador civilista Dr. Rubio Guerrero. Con galanas frases, sin descender al pantano de la injuria, refutó brillantemente los cargos hechos al señor Yglesias, aconsejando a nuestros amigos políticos cultura y moderación en todas sus manifestaciones, cumpliendo así con los deseos del Jefe del Civilismo, quien se esfuerza porque la actual contienda política sea un torneo culto por parte de los propagandistas de su partido.

Cayó como una bomba en el ánimo de los fernandistas la pública afirmación del propagandista de su bando señor José Raúl Marín, quien dijo: «Las armas y di-

nero pedidos a Nicaragua, fué con el deseo de proteger al pueblo de Costa Rica». Causó esta declaración tan mal efecto, que algunos de ellos se *chillaron* y desfilaron cabizbajos.

El otro propagandista, señor Oscar Gutiérrez, tuvo la feliz ocurrencia de argumentar así: «Soy pariente del señor Yglesias, pero no lo sigo. Mi gratitud no está obligada con él; nada tengo que agradecerle, pues durante sus dos administraciones ni el más insignificante puesto pudo darme». Los comentarios quedan para el lector.

Don Elías Vargas Cordero, Presidente efectivo de la directiva de este cantón, dió pública lectura a la directiva del partido en los distritos del «Mataje» y «Coyolar», compuestas en su totalidad de los habitantes de esos lugares, y manifestando que estaba autorizado para leerlas en público, pues los firmantes querían hacer pública manifestación de su opinión y que perteneciendo al gran Partido Civil sería inútil pretender atraerlos, bajo ningún pretexto, a otro bando. Los Civilistas, entusiasmados, vivaron a su candidato y a la directiva.

En el tren del medio día llegaron propagandistas civilistas y aunque ya se había dispersado el pueblo, volvieron a reunirse, pudiendo hacer uso de la palabra, e informaron al público de la noble y digna actitud del señor Yglesias con el partido Fernandista, en su jira por Cartago, hecho que fué delirantemente festejado por todos los oyentes. Los oradores fueron muy aplaudidos y también hablaron sobre la cultura que debían observar los Civilistas en estos momentos y el respeto que merecían los Jefes de las otras agrupaciones en sus vidas privadas y en sus personalidades como ciudadanos. Que vean en cada uno de nosotros, dijeron, al enemigo leal, noble y franco. Nuestro Jefe, el señor Yglesias, trazó ya el camino del ejemplo. ¡Sigámonos!

En el mismo tren llegó un propagandista Duranista que tuvo que dejar la tribuna por falta de oyentes. Tanto éstos como los Fernandistas habrán quedado convencidos, una vez más, de que Orotina y sus lugares circunvecinos son y serán Civilistas y que todo esfuerzo por conseguir adeptos a sus causas será trabajo infructuoso; la propaganda culta y convincente del Civilismo y la actividad de la Directiva ganan cada día más terreno, pudiendo asegurar que dentro de pocos días la divisa roja será la única que con orgullo ostenten los laboriosos y honrados hijos de estos lugares.

Próximamente le enviaré más y numerosas listas de adhesiones.

CORRESPONSAL

PROTESTA

Yo Francisco Cabalceta Braun, mayor de edad, soltero, jornalero y vecino de esta ciudad, hago constar: que siendo públicas y notorias las inconsecuencias y vejámenes que recientemente he recibido de algunos miembros del Partido Republicano de esta ciudad, del que me consideraba firme y decidido soldado y en el que militaba con sumo placer y orgullo, protesto enérgicamente de la firma que di adhiriendome a la causa que aquél sustenta y me declaro partidario de los principios que proclama el gran Partido Civil y su candidato el eximio ciudadano don Rafael Yglesias Castro.

FRANCISCO CABALCETA

J. ALVARADO P. FABIO ARAÚZ
Liberia, 31 de mayo de 1913.

COMUNICADO

Juegos Fernandistas

No otra cosa que un juego, es lo que se traen los fernandistas con el Sr. Comandante de Plaza de esta ciudad. No lo dejan ni a sol ni a sombra; lo jalen para acá y lo llevan para allá sin darle al buen Sr. punto de reposo, ni aun para las necesidades más perentorias y sólo para que el pueblo vea en esa autoridad un azul más. Señores fernandistas, dejad tranquilo al amigo Arias no comprometáis su neutralidad!

Los civilistas y los que no lo somos lo observamos todo!

UN IMPARCIAL

PROTESTA

En el Noticiero, fecha 29 de mayo próximo pasado, aparece mi nombre en la instalación de la Directiva que tuvo lugar a las cinco de la tarde del día 15 del mes citado, a favor de la candidatura del Lic. don Máximo Fernández y como eso es una vil suplantación de mi firma, hago pública protesta y declaro que no he firmado a favor de la candidatura del Lic. don Máximo Fernández y menos he rogado a nadie para que por mi firme o autorice y para justificarlo me adhiero al gran Partido Civil que proclama la candidatura de don Rafael Iglesias Castro. Firmo con testigos, en Filadelfia a 5 de junio de 1913.

PATRICIO LEIVA A.

N. PASTRANA TITO ZÚÑIGA V.

DE ZARCERO

Como se había anunciado, llegó ayer a esta población el Licenciado don Luis Anderson, miembro prominente del Partido Civil.

A la entrada del pueblo fué recibido el señor Anderson por una comisión del Partido, acompañándolo a la casa donde se hospeda.

Momentos después el señor Anderson y compañeros de viaje, rodeados de inmenso público, se dirigieron al Club Civilista donde principió nuestra reunión política.

Una vez allí, el señor Anderson pronunció un elocuente discurso, interrumpido varias veces por ruidosos aplausos y vivas al candidato del Partido Civil, nuestro ilustre Jefe don Rafael Yglesias Castro.

Entre la concurrencia figuró gran número de señoras y señoritas, quienes, con su presencia, dieron mayor realce a la fiesta.

En el salón hallábanse varias personas afiliadas a los partidos contrarios, las cuales escucharon con atención y respeto al orador.

Todos quedaron satisfechos de la tesis sustentada por el orador, y el pueblo de Zarceño, cada vez más firme en sus convicciones civilistas, dió grandes muestras de cordura y civismo en el curso de tan grata reunión.

Reciban el señor Anderson y compañeros las muestras de consideración y respeto a que por su cultura son acreedores, deseándoles al mismo tiempo grata permanencia entre nosotros.

CORRESPONSAL

DE LIMON

Por telégrafo

a D. Vitor Orozco

La tan anunciada reunión fernandista se celebró anoche con asistencia de don Rogelio Fernández Güell y otros delegados del Partido.

Dada la calidad de los oradores todos esperaban que los discursos fueran doctrinarios, cultos, de enseñanza moralizadora, mas ¡oh! disilusión! a falta de argumentos para combatir, desatáronse en groseros insultos para nuestro Jefe y Partido.

A pesar de haber sido anunciada con bombo y platillo y tratarse de una reunión general con elementos de toda la comarca, de las trescientas personas congregadas noventa eran fernandistas, las doscientas diez restantes civilistas.

La reunión Fernandista de que me ocupé fué un gran fracaso. Como el señor Fernández Güell arremetiera en sus insultos contra el señor Iglesias los civilistas abandonaron el salón, quedando suspendido el acto por falta de auditorio.

CORRESPONSAL

PRO-SECRETARIOS

Carlos Porras
Octavio Porras
Ricardo Fernández U.
Carlos J. Calvo
José M. Fernández U.

TESORERO

Enrique Flores

DELEGADOS DE PROPAGANDA

José D. Frutos
Magdaleno Alvarez
Cipriano Calvo
Casimiro Mórux
Gregorio Gamboa
Leopoldo Fernández
Elias Soto
Sinforiano Bogantes
Secundino Miranda
Salvador Soto
Ismael J. Vázquez
Manuel Lascars

VOCALES

Ramón Ocaña
Paulino Tenorio
José Soto Ch.
Romualdo Argüello
Aristides Fernández
Clementino Soto
Pedro Guevara M.
Ricardo Avila
Pedro Vega
José Avila Z.
Teófilo Borbón
Eliseo Muñoz
Macedonio Orozco
José Ugalde
Orfilio Villalobos
Tomás Salazar
Rogelio Porras
Juan Alvarez
Pío Soto
Tomás Quirós
Manuel Morera
Juan B. Rojas
Manuel Sánchez
Juan Montero
Florentino Jiménez
Alberto Muñoz
José Villegas
Vicente Herrera
Roberto Cordero
Eliseo Elizondo
Ismel Villegas
Leandro Zamora
Lorenzo Rodríguez
Lorenzo Saborío
José Barrantes L.
Ramón López A.
Rafael Flores.
Moisés Montoya
Antonio Rojas
Gonzalo Zúñiga Ch.
Rudesindo Soto
Samuel Rojas
Carlos Rodríguez
Francisco Fernández J.
Abel Calvo
Rafael Mora C.
Alejandro González R.
Pedro Avila
Ramón García
Alejandro Araya
Bonifacio Oseguera
Ceferino Arrieta
Pompilio Rojas
Leonte Rojas
Antonio Prado
Ramón Prado
Juan Murillo
Rómulo Ruiz
Sixto Pereira

A través de los pueblos

Telegramas de nuestros Corresponsales

ESCAZÚ, 8—La reunión de ayer fué numerosa. Los Durancistas fueron completamente derrotados. Contamos con gran mayoría. La ovación a nuestro Jefe muy entusiasta.

SOLÍS BORBÓN

TEMPATE, 8—Felicite en mi nombre a nuestro Jefe por los grandes triunfos del civilismo. El próximo domingo quedarán instaladas directiva y comisiones. Aquí, nuestro triunfo será completo.

TELEFORO RAMÍREZ

SAN JOAQUÍN DE HEREDIA, 8—Los cargos hechos a nuestro Jefe por los Durancistas quedaron destruidos. El pueblo aclama a nuestro Jefe.

CARRANZA Y VILLAFRANCA

TILARAN, 8—A la reunión civilista celebrada hoy, que fué soberbia, acudieron nuestros amigos de Cañas. Crece el entusiasmo por nuestra buena causa.

CELSO VARGAS

TILARAN, 8—La reunión de hoy estuvo concurridísima. Llegaron muchos civilistas de Cañas. El entusiasmo fué grande y el orden completo. Felicitó a nuestro Jefe.

DANIEL MARTÍNEZ

BAGACES, 5.—Hoy gran reunión del Partido Civil. Llegó comisión fernandista, levantó tribuna y fué derrotada completamente. Hablaron don Luis S. Rivas y don José Solórzano civilistas, todo el pueblo unido al Partido Civil.

CORRESPONSAL

ADHESION

Habiendo llegado a convencerme de que el Partido Civil, que proclama candidato a la presidencia de la República en el próximo período al eminente hombre público don Rafael Yglesias Castro, es el único que llena las aspiraciones de todo buen costarricense me honro mucho al adherirme a dicho Partido.

JOSÉ ANTONIO ARIAS C.

Mata Redonda, 8 de junio 1913.

CARTA PATRIOTICA

Sr. Don

Rubén Villalobos R.
Santo Domingo

Inolvidable amigo:

Gran placer ha sido para mí el leer la «Regeneración» y haber visto dos artículos tuyos porque veo en ellos tu opinión franca y leal, y como todo buen costarricense deseas el bien y la prosperidad de nuestra Costa Rica.

Yo comprendo como tú que sólo un hombre como Rafael Iglesias, podrá mejorar la situación del país y por eso al verte como buen soldado en las filas de nuestra noble causa te felicito y choco tu mano fiel y sincera; te diré que los triunfos de nuestra causa son reales y que nuestras filas van engrosando cada día más.

Mañana iré a Sabanilla a ver como está eso y a meterle ánimo.

¡¡Bravo caro amigo!!

MIGUEL CASTRO SOTO

Alajuela, junio 9 de 1913.

Aclaración

Por equivocación que tuve al levantar el censo del Partido Civil, inscribí en la lista a los ciudadanos Belarmino Arce que pertenece al Partido Durancista y Vicente Arce que es abstencionista, así como a don David Price.

ENRIQUE CHAVARRÍA O.

PROTESTA

El suscrito mayor, viudo, agricultor y de este vecindario, en vista de los perjuicios morales y materiales que me ha causado últimamente uno de los más importantes miembros del Partido Republicano de esta localidad, a cuyo partido tuve la honra de pertenecer por mucho tiempo, por convicción propia, perjuicios que son ya públicamente conocidos de este vecindario, hago formal protesta de la firma que di adhiriéndome a aquella agrupación política, y me declaro entusiasta partidario de la candidatura del esclarecido hombre público don Rafael Yglesias Castro, que postula el gran Partido Civil de Costa Rica.

JORGE MÉNDEZ

RAMÓN CRUZ

ORONTES QUINTE

Liberia, 31 de mayo de 1913.

PROTESTAS

Yo, Jorge Flores, mayor, casado, litógrafo y vecino de esta ciudad hago constar: Que en la hoja que lleva el título de «Llegó la hora de la liquidación del Civilismo—¡Alerta pueblo costarricense!» aparece mi nombre y apellido como firmante de esa hoja y protesto de ese abuso porque yo no he firmado ni he autorizado tal cosa, pues soy y seré siempre civilista.

San José, junio 11 de 1913.

JORGE FLORES V.

El infrascrito ha visto con sorpresa su nombre en la Directiva del Partido Durancista de San Sebastián. Protesto de ese abuso haciendo constar que siempre he sido y soy soldado del Partido Civil que proclama como candidato al único hombre capaz de hacer a Costa Rica feliz: don Rafael Yglesias Castro.

VICTOR DURÁN MENA

San Sebastián, junio 2 de 1913.

NUEVAS DIRECTIVAS

DIRECTIVA

DE LA CIUDAD DE ALAJUELA

PRESIDENTES HONORARIOS

Joaquín Berrocal
Manuel Cabezas
Francisco Saborío
José M. Rodríguez G.

PESIDENTES EFECTIVOS

Aristides Agüero
Ceslao Saborío

VICE-PRESIDENTES

Joaquín Soto
Narciso Avila
José P. Porras
Joaquín Porquet

SECRETARIOS

Hernán Cortés
Pedro Agüero
Rafael Solórzano
Bertucio Fernández

Rafael Fernández O.
 Dionisio Suárez
 José Arrieta
 Isidro Bastos
 Juan M. Molina
 Bernabé Barrientos
 Vicente Barrantes
 Wenceslao Araya
 Jacinto Araya
 Adolfo Parreaguirre
 Próspero Córdoba
 Rosario Carballo
 José M. Acosta
 Jorge Ulate
 Adolfo Blanco
 Roberto Salazar
 Belisario Oreamuno
 Juan Cabezas
 Rafael Soto L.
 Samuel Castro T.
 José Porras
 José Arrieta
 Horacio Loria
 José Ana Suárez
 Daniel Rojas B.
 Pedro Sáenz
 Maximino Castrillo
 José Prado A.
 Manuel Luna
 Rosendo González V.
 Bautista Dodero
 Francisco Dodero
 Rafael Soto M.
 Marcial Chávez
 Ramón Alvarez Rojas
 Aniceto Morales
 Ernesto Solórzano
 Rafael González Castrillo
 Diego Paniagua
 Manuel Porras
 Domingo Solano
 Rogelio Aguilar O.
 Juan Morales A.
 José M. Guzmán
 Francisco María Soto
 Rodolfo Soto
 Víctor Ugalde R.
 Rosa Matamoros
 Maurilio Reyes
 Francisco Herrera
 Manuel Oreamuno C.
 Juan Ramírez
 Miguel A. Castro
 Isauro Delgado
 Domingo López
 Ricardo Guzmán
 Guillermo Sevilla Ch.
 Ernesto Zúñiga Ch.
 Antioco Vázquez
 Hipólito Soto
 Arturo Núñez
 Rafael Lobo
 Víctor Herra
 José Porras P.
 José Lobo A.
 Jesús Madriz
 Porfirio Barrantes U.
 Jesús García H.
 José M. Zúñiga Ch.
 Elías Villegas
 Adolfo García M.
 José M. Delgado
 Zacarías Avila
 Francisco Aguilar O.
 Carmen Córdoba
 Alfredo Flores U.
 Custodio Solórzano
 Tobías Porras
 Ramón Serrano
 Antonio Rojas
 Antonio López Vázquez
 Alberto Soto P.
 Faustino Conejo
 Leonidas Cabezas
 José A. Esquivel

José M. Miranda
 Benjamín Madrigal
 Paulino Soto C.
 Indalecio González
 Francisco Castro.

Directiva del Partido Civil, formada por entusiastas jóvenes de la ciudad de Alajuela.

PRESIDENTES HONORARIOS

Hernán Cortes
 Rafael Solórzano
 Bertucio Fernández

PRESIDENTES EFECTIVOS

Ricardo Fernández U.
 Alfredo Saborío
 Alejandro Aguirre

VICE-PRESIDENTES

Eulogio Porras R.
 Carlos Luis Agüero
 Víctor Manuel Saborío
 Eduardo Aguirre
 Juan Molinari

TESORERO

Carlos Porras

SECRETARIOS

Jaime Tabach
 Marco Tulio Jiménez
 Efraín Matamoros

PROSECRETARIOS

Salomón Castillo
 Víctor Ugalde
 Alexio Agüero
 Abelardo Alvarez

JEFES DE PROPAGANDA

Juan Rafael Ugalde R.
 Roberto Cordero
 Hernán Esquivel
 Humberto Mórux
 Florentino Cano
 José Rafael Hernández

VOCALES:

Ulises Jiménez
 Paulino Soto
 Donato Caballero
 Octavio Solano
 Roberto Rodríguez Solórzano
 Juan Ferraro
 Francisco Casares
 Jorge Ulate
 Bolívar López
 Julio Berrocal
 Publio Martínez
 Juan Solano Soto
 Horacio Loria
 Ernesto Sáenz
 Atiliano Salazar
 Rafael Salgado
 José Zúñiga
 José Hernández
 Ricardo Rojas Morales
 Manuel Soto
 José Ana Molina
 Augusto López
 Jesús Solórzano
 José Prado
 Abel Oreamuno
 Milett Jai Kel
 Horacio Porras
 Israel Hernández
 Bambino López

Directiva del Partido Civil

Barrio de San José

ALAJUELA

PRESIDENTES HONORARIOS:

Don Manuel Saborío
 „ Félix Saborío
 „ Bernardo Alvarado

PRESIDENTES EFECTIVOS

Don Miguel Pérez Mayer
 „ Ezequiel Segura

VICE-PRESIDENTES

Don Pedro Alfaro
 „ Ignacio Badilla
 „ Indalecio Rodríguez

SECRETARIO:

Don Antonio Cabezas

JEFES DE PROPAGANDA:

Don Domingo López
 „ Isaias Segura
 „ Dámaso López

VOCALES:

Don Domitilo Saborío
 „ Augustín Rivera
 „ José Saborío
 „ Francisco Saborío
 „ Antonio Saborío
 „ Agapito Sancho
 „ Jesús Jiménez
 „ Jesús Alvarado
 „ José Alvarado
 „ Ramón Alvarado
 „ Víctor Saborío
 „ Juan Leopoldo Oreamuno
 „ Próspero Quesada
 „ Moisés Quesada
 „ Gonzalo Quesada
 „ José Solís
 „ Ignacio Céspedes
 „ José Alvarez
 „ Roberto Segura
 „ Elías Cruz
 „ Víctor Alvarado
 „ Manuel Saborío Vargas
 „ Benigno Saborío Vargas
 „ Leandro Sánchez
 „ Rubén Sánchez
 „ Rafael Cruz
 „ Malaquías Montero
 „ Juan B. Alfaro
 „ Justo Alfaro
 „ Ramiro Alfaro
 „ José Villalobos
 „ Rafael Chávez
 „ Cristóbal Porras
 „ José Miguel Espinosa
 „ Juan Espinosa
 „ Francisco Jara Rojas
 „ Liborio Ruiz Barrantes
 „ Tobías Ruiz Barrantes
 „ José Vega
 „ Leonidas Carballo
 „ Rafael Arrieta
 „ Juan Moraes
 „ Leoncio Alvarado Jiménez
 „ Rafael Alvarado Jiménez

Guillermo Vázquez
 José Matarrita
 Mercedes Gómez
 Ricardo Vargas
 Filadelfo Mora
 Eusebio Morales
 Tobías Cascante
 Raimundo Vega
 Juan Mora
 Miguel Angel Robles
 Esteban Ortiz
 José María Rueda
 Rosa Mena Ríos
 Francisco Figueroa
 Ramón Campos
 Mauro Quirós P.
 Luis Bonilla
 Ramón Chavarria
 Alcibiades Guerra S.
 Manuel Castro D.
 Pedro Romero
 Francisco Cabrera
 Abel Cascante
 Liborio Salvatierra Durán
 Mauricio Rosales
 Pedro Rosales Chavarria
 José J. Sandino h.
 Tomás Villalobos
 Juan Villegas
 Jesús López
 Bonifacio Martínez
 Juan Carvajal
 José María Wilchis
 Miguel Arroyo C.
 Rafael Esquivel
 Pablo Jara
 Manuel Arroyo A.
 Melisandro Fuentes
 Mercedes Cedeño
 Antonio Toval
 Felipe Cerna Ramírez
 Dionisio Rodríguez
 José A. Caballero
 José Marchena
 José Juárez Rivera
 Juan Salinas
 Humberto Porras
 Juan Betancourt
 Marcelino Jiménez
 Jesús Soto
 Felix Vargas
 Idefonso Méndez
 Balvanero Jiménez
 Juan Manuel Velázquez
 Dionisio Quezada
 Amado Carballo
 Manuel Peña
 Cosme Villafaña
 Salvador Sandino
 Rodolfo Ugalde
 Juan Barquero
 Victoriano Barquero
 Vicente Muñoz.

Puntarenas

Siguen las adhesiones al Gran Partido Civil

Florentino León
 Leonidas Poveda
 Humberto Alvarez
 Ismael Altamirano
 Belén Castro
 Luis Salazar
 Simón Cantillo
 Mariano Picado
 Andrés Gómez
 Juan Bautista Moraga
 Ismael González
 Eugenio Hanjuel
 Clotilde Cedeño
 Rafael Espinosa
 Pablo Chavarria
 José M. Villanueva

REUNIONES

Avisamos a los civilistas de esta ciudad, que las reuniones se verificarán en los cuatro cantones a las siete de la noche de los días siguientes.

Cantón del Hospital Los Jueves

Cantón del Carmen Los Viernes

Cantón de la Merced Los Lunes

Cantón de Catedral Los Martes

San José, 30 de Mayo de 1913

Imprenta Lines, San José